



INFORME  
CAMPAÑA MÉDICA ODONTOLÓGICA  
EDUCATIVA – PREVENTIVA  
14 DE DICIEMBRE 2010

## COOPERANTES

Municipalidad de San Isidro  
I.E. No.1065 María Reiche  
AmeriCares

San Isidro, 16 de diciembre del 2010

## INFORME DE LA CAMPAÑA

De acuerdo a lo programado el día 14 de diciembre llegamos a la Institución Educativa Maria Reiche todo el equipo de médicos y personal de apoyo con la finalidad de dar inicio a la campaña programada de atención odontológica dirigida a los niños y personal administrativo que labora en ese colegio.



Institución Educativa No. 1065 "María Reiche"



Interiores de la I.E.No.1065 "María Reiche"

A las 8 de la mañana fuimos recibidos por el personal del colegio asignado para brindar apoyo en la actividad, nos instalamos en uno de los ambientes donde comenzamos a separar todo el material para ser distribuido en los salones donde realizaríamos la charla y atención médica.



Dra. Roxana Rodriguez y Dora Gonzales



Los primeros salones en ser atendidos fueron los de primaria iniciando la atención con los más pequeños de 1er y 2do grado quienes nos recibieron muy entusiasmados y estuvieron atentos a la exposición de las ponentes posteriormente a la charla tuvimos un rol de preguntas por parte de los más pequeños que fueron absueltas entre las preguntas formuladas por los niños estuvieron : “Si al cepillarse era necesario que saliera sangre para saber que los dientes estaban limpios”, entre otras preguntas propias de la edad.

Seguidamente nos trasladamos a otro salón más grande donde atendimos a los salones de tercero, cuarto y quinto grado los cuales de manera similar al primer grupo estuvieron muy contentos por la charla especialmente por las ilustraciones y el material que se había presentado así como las maquetas en donde se podían apreciar toda la forma de los dientes, su estructura, así como lo que sucede con los dientes cuando están con caries.

### Alumnos de Tercero y Cuarto Grado de Primaria



Posteriormente se dicto la charla a los niños de sexto grado, los cuales por ser mas grandecitos ya tenían otro tipo de inquietudes diferentes de los pequeños, muchos de ellos conocían perfectamente la técnica de un cepillado ideal, así como el tipo de comidas que deben y no deben de comer, la cantidad de veces que es necesario realizar una limpieza bucal en el día etc.



Niño observando las maquetas



Niños de Sexto Grado



Durante la charla se les entrego información importante sobre las técnicas del cepillado ideal con fotografías sencillas seleccionadas especialmente para un buen entendimiento del tema.

Posteriormente a la charla, recibimos por parte de los coordinadores del colegio los comunicados debidamente firmados por los padres de familia quienes en muchos casos, accedían a la atención de los niños, como en otros solo autorizaban que asistieran a la charla, asimismo en algunos casos solo indicaban que se les hiciera un examen y limpieza bucal mas no extracciones si fueran necesarias.

Después de tomar en cuenta los consentimientos respectivos por parte de los padres, procedimos al examen de cada uno de los alumnos, para ello con apoyo de la profesora del aula solicitamos nos alcance una lista de los alumnos por aula para verificar la asistencia o no de cada uno de ellos, así como determinar y ubicar la atención que iban a recibir, asimismo muchos padres nos autorizaron a tomar fotografías a sus hijos aunque algunos de ellos no quisieron que se les tomen fotos, en todo momento respetamos la decisión de las familias así como de los propios alumnos.



Niños de Primer y Segundo Grado de Primaria



Niños de Tercer Grado de Primaria



Finalmente terminamos con la evaluación de los niños de primaria y continuamos de la misma manera con los de secundaria, con quienes el enfoque estuvo dirigido de otra forma por tratarse de adolescentes que muchas veces no le dan la importancia que tiene el cuidado de la salud oral.



Atención de los Alumnos de Secundaria



Finalmente a los niños que no habían cumplido con traer el comunicado con la autorización solamente se les dió la charla y a todos se les entregó el material educativo y los kits de higiene bucal preparados especialmente para poner en práctica todo lo aprendido.



Kit de limpieza bucal entregado a Primaria





Fotos Recibiendo los Kits de Limpieza Bucal

Al término de la actividad con los alumnos atendimos a algunos profesores y personal administrativo que quisieron también beneficiarse con esta campaña, absolviendo algunas preguntas en lo que se refiere al tratamiento dental.



Atención de Personal Administrativo



Finalmente hicimos entrega de un donativo consistente en un botiquín de primeros auxilios con todo lo necesario para una atención primaria de los alumnos y personal que labora en la institución ante una emergencia.



Entrega de Botiquín de Primeros Auxilios



## ***Recomendaciones***

- Realizar actividades educativas similares para incentivar el cuidado de la salud en general de los niños y adolescente.
- Incentivar la participación de los alumnos a través de los profesores y personal administrativo antes de recibir la charla educativa.
- Realizar la actividad en fechas no festivas para tener una mejor predisposición del alumnado en general.

## ***Conclusiones Finales***

- ✓ Los objetivos se lograron al 100% ya que realizamos según lo planificado la atención a todos los alumnos cuyos padres autorizaron su participación en la charla y revisión / fluorización en la mayoría de los casos.
- ✓ Los que no fueron autorizados para la revisión / fluorización de igual manera se beneficiaron con la asistencia a la charla y la entrega del material didáctico a si como los kits de limpieza bucal para realizar la práctica de lo aprendido.
- ✓ Se atendió al personal administrativo del colegio.
- ✓ Se entregó en donación un Botiquín de Primeros auxilios con todos los medicamentos, insumos necesarios para atenciones primarias ocasionadas por golpes o caídas en el colegio.
- ✓ Se firmó un convenio de colaboración interinstitucional entre la Asociación y la I.E.No.1065 María Reiche.
- ✓ Ambas instituciones acordaron trabajar juntas en otros proyectos de ayuda social a partir del próximo año.

***Elaborado por***

Jessica Oliver Luna

Participó en la Campaña

Sí

Fecha

16

12

2010



Niños de Primer y Segundo Grado después de las atenciones